

Was?

Ein hochqualitativer Medien- und Kommunikationslehrgang mit Expert:innen verschiedener Kommunikationsfelder.

Für wen?

für Medienschaffende, Aktivist:innen und gesellschaftlich Engagierte

Termine

22. & 23. März 2024 im Figlhaus

Freitag 15:00-21:00 Uhr
Samstag 9:30-18:00 Uhr

10. April 2024 im Figlhaus

Mittwoch 18:00-21:00 Uhr

17. April 2024 im Figlhaus

Mittwoch 18:00-21:00 Uhr

24. April 2024 im Figlhaus

Mittwoch 18:00-21:00 Uhr

3. Mai im ORF und im Figlhaus

& 4. Mai 2024 im Figlhaus

Freitag 10:30-21:00 Uhr
Samstag 09:30-18:00 Uhr

Organisation & Leitung

Michael Frey

Lehrgangsteiter & Geschäftsführer der Akademie

Xenia Ebenhöf

Praktikantin

Thomas Winkelmüller

Journalist bei „DATUM“

Dominik Schätzl

Praktikant

Veranstalter

Akademie für Dialog & Evangelisation

Kontakt

Figlhaus, Schenkenstraße 2, 1010 Wien
thomas.winkelmuller@akademie-wien.at
Tel: 01 532 5632 0

📍 Figlhaus Wien 📷 figlhaus
🌐 akademie-wien.at

Anmeldung

Melde dich jetzt an!

Im Web auf: akademie-wien.at

Die Aufnahme erfolgt durch schriftliche Bestätigung der Lehrgangsleitung. Begrenzte Teilnehmer:innenzahl!

Kosten

Berufstätige: 465.- €

Auszubildende: 205.- €

Kontodaten (Bank Austria)
IBAN AT48 1200 0094 5443 4303
BIC BKAUATWW

Verwendungszweck:
MKL24 + Nachname – Vorname



20
24

MEDIEN- & KOMMUNIKATIONSLEHRGANG

2 WOCHENENDEN
1 STUDENTAG IM ORF
& 3 MITTWOCHABENDE

AKADEMIE
FÜR DIALOG UND
EVANGELISATION

Kompetenz und Inspiration für eine werte-
basierte Medien- & Kommunikationsarbeit

Studientag im ORF-Zentrum am Königberg

Der Österreichische Rundfunk zählt zu den wichtigsten Kommunikationsakteuren der österreichischen Medien- und Kommunikationswelt. Die Reichweite der ORF-Kanäle ist trotz stetig steigenden Wettbewerbs nach wie vor hoch. Wir blicken hinter die Kulissen, erleben eines der modernsten Newsroom-Studios in Europa und diskutieren u. a. mit Nachrichtenmacher **David Kriegleder** sowie Polit-Talkerin **Claudia Reiterer** über aktuelle Herausforderungen und Chancen eines öffentlich-rechtlichen Mediums.

Start des Studientages ist um 10:30 Uhr im ORF-Zentrum



Storytelling, Interviewtraining, Schreibwerkstatt, Social-Media Tools & KI

„Man kann nicht nicht kommunizieren.“ (Paul Watzlawick) Und ja, Kommunikation wird leider viel zu oft auch als Mittel der Macht missbraucht. In interaktiven Workshops erarbeiten wir mit Kommunikationsprofis, wie wir mit Sprache und geschriebenem Wort positive Botschaften in die Gesellschaft tragen können.

Studienreise nach Rom

Als optionaler Bestandteil des Lehrgangs besteht die Möglichkeit, an der Studienreise nach Rom teilzunehmen. Dabei treffen wir auf hochrangige politische Vertreter wie dem Vatikan-Außenminister Erzbischof Gallagher genauso wie auf Filmproducer Ferdinand zu Dohna oder Radiomacherin Gudrun Sailer. Zudem erleben wir im ARD-Studio hautnah, wie Fernsehbeiträge produziert werden.



Begegnungen mit Medien- und Kommunikationsprofis

Im Dialog mit hochkarätigen Expert:innen wie **Tarek Leitner**, **Barbara Stöckl**, **Bischof Hermann Glettler**, **Florian Gasser**, **Idan Hanin** u. a. lernen wir die Medienwelt ganzheitlich zu denken. Dabei diskutieren wir über fundamentale Wandlungsprozesse, aktuelle Kommunikationsdynamiken, die Macht der Cancel-Culture u. v. m. Im Zentrum all dieser Gespräche steht die Bereitschaft, voneinander lernen zu wollen.



Eine neue Qualität der Kommunikationsarbeit

Nur mit der Bereitschaft, voneinander lernen zu wollen, gelingt eine neue, von Qualität getragene Medien- und Kommunikationsarbeit. Durch Interaktion, Reflexion und Erfahrungsaustausch schaffen wir Platz für Begegnungen auf Augenhöhe und stoßen so von gegenseitiger Wertschätzung getragene Lernprozesse an.

Building Bridges - with open hearts and open minds

Als offenes Haus des Dialogs und als junge, dynamische und katholische Akademie im Herzen Wiens bewegen wir seit 2002 die österreichische Medienlandschaft mit unseren innovativen Dialogwerkstätten und Projekten.

Das Besondere daran ist, dass wir als Gastgeber:innen unsere christlichen Inspirationsquellen in einen freien Dialog mit anderen Weltanschauungen bringen. Ob atheistisch, agnostisch oder andersgläubig, wir laden dich ein, mit uns im Zeichen des Dialogs die brennenden Herausforderungen und Fragen unserer Zeit anzugehen.